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В Свердловской области работает 347 торговых центров – 
во всех проверяют QR-коды

Установленный на ОДО барельеф – точная копия изображения Сталина, которое хранилось 
в запасниках Дома офицеров. Его масса составляет 200 килограммов, а высота – около метра
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Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Тагильские депутаты 
дойдут до народа
Во втором по размеру свердловском муниципалитете внесли 
корректировки в Устав города. Депутаты изменили систему 
выборов в гордуму – отныне их станут избирать только по 
одномандатным округам. Эксперты, опрошенные «ОГ», отмечают, 
что теперь в политику будет попадать больше реальных 
деятелей, которые работают с электоратом, а не популистов. 

 С ЗАБОТОЙ ОБ ИЗБИРАТЕЛЕ
До настоящего момента думу Нижнего Тагила избира-

ли по смешанной системе – 14 депутатов по округам, ещё 14 
– по партийным спискам. В следующем созыве число депу-
татов сократится до 25, и избираться они будут по 25 одно-
мандатным округам. Выборы в думу по новым правилам со-
стоятся уже в следующем году.

Доктор политических наук, профессор УрФУ Александр 
Керимов полагает, что эти изменения помогут нивелировать 
политизацию на уровне муниципалитета:

– Какая может быть политическая борьба, когда там 
речь идёт в первую очередь о решении бытовых вопросов 
на территории. Мне вот всё равно, кто будет вывозить му-
сор. Политизация в этой связи может привести к тому, что 
посты займут люди достаточно высокого достатка и заня-
ты они будут лишь личными интересами. Однако, надо по-
нимать, что в России продолжают поиски оптимальной мо-
дели организации выборов. Возможно, люди, выбранные 
таким способом, действительно будут думать о своей тер-
ритории.

СТРАХОВКА ДЛЯ «ЕДИНОЙ РОССИИ»
По словам политолога, директора центра «Аналитик»

Андрея Мозолина, эти изменения поддержат «Единую Рос-
сию» после падения рейтинга на 3 процента на выборах в 
Госдуму и в Заксобрание в сентябре 2021 года:

– По большому счёту, «Единая Россия» – это един-
ственная партия, работавшая в округах не только во время 
выборов. Гарантированное число депутатов таким образом 
они наберут. При голосовании по одномандатному окру-
гу оцениваются усилия конкретного человека. При голосо-
вании за партийный список на решение избирателей влия-
ет уровень протестных настроений. После выборов в этом 
году коммунисты усилились, и теперь конкуренция между 
партиями нарастает. 

Кандидаты, по мнению политолога, должны постоянно 
присутствовать в округах. Те, кто работал в округах во время 
кампании, переизбирались. Новшества обяжут политиков рабо-
тать с избирателями активнее, потому что за 2–3 месяца клас-
сической избирательной кампании при новых правилах игры 
завоевать их доверие не получится.

– Например, ты можешь быть коммунистом или спра-
вороссом, но, если тебя нет в округе, ты не сможешь по-
бедить.

Однако депутат думы Нижнего Тагила Владислав Пота	
пов никакой опасности конкуренции после перехода на од-
номандатную систему не увидел:

– Как депутат не вижу ухудшения политической конку-
ренции. Но, возможно, конкуренция между претендентами 
всё-таки усилится, и главным показателем при оценке депу-
тата станет его реальная работа в округе. 

Кстати, сейчас во всех свердловских муниципалитетах, 
кроме Екатеринбурга, политиков избирают по одномандат-
ным округам.

Павел ПИВОВАРОВ

«ПОРАЗИЛИ 
МАСШТАБЫ»

Знакомство с одним из 
крупнейших производите-
лей агромашин началось с 
презентации современной 
линейки техники Ростсель-
маш. Свердловские сельхоз-
производители услышали 
подробную информацию про 
серию кормоуборочных ком-
байнов RSM F 1000 и серию 
RSM F 2000, про тракторы 
серий RSM 1000, RSM 2000 и 
RSM 3000, про большое раз-
нообразие зерноуборочных 
комбайнов и о широкой ли-
нейке прицепного и навесного 
оборудования. Все сошлись 
во мнении: чтобы агробизнес 
был эффективным, необходи-
мо использовать передовые 
технологии. 

– На предприятии Рост-
сельмаш мы были один день. 
Компания большая, солидная, 
со своей историей. Посмотре-
ли три конвейерные линии, 
огромный склад запчастей, 
склад готовой продукции 
и логистический комплекс. 
Впечатления самые приятные, 
– рассказал «Облгазете» 
главный инженер байкалов-
ской агрофирмы «Восточная»
Николай Антропов. – Пора-
зили масштабы: только своих 
запчастей на Ростсельмаш 
более 39 тысяч наименований! 
Собственное производство на 
всех этапах. Мощно. 

Визуально сравнить про-
шлое и настоящее компании 
Ростсельмаш руководители 
сельскохозяйственных пред-
приятий Свердловской обла-
сти смогли во время экскур-
сионной программы. Гостей 
ознакомили с историческими 
образцами техники, которая 
собрана в Музее компании 
под открытым небом. Здесь 
представлены оборудование 
и агромашины, выпускав-
шиеся с 1929 года (с даты 
основания компании) и по 
сей день.

На сегодняшний день 
Ростсельмаш – это 24 типа 
сельхозмашин, 150 моделей 
агротехники и 13 предприятий 
в составе компании.

– Я впервые был на Рост-
сельмаш. Современное ин-
новационное предприятие 
приятно удивило, – поделил-
ся своими впечатлениями от 
поездки главный инженер 
Уральского федерального 
аграрного научно-исследо-
вательского центра УрО РАН 
Кирилл Тиханский. – Нам 
рассказали об истории пред-
приятия, как было ещё не-
давно и как стало сейчас – всё 
кардинально поменялось! Но-
вые технологии, электрони-
ка, инновационные решения 
вплоть до того, что комбайны 
могут работать самостоя-
тельно – механизатор лишь 
контролирует процесс.

NOVA БЫСТРЕЕ 
И КОМФОРТНЕЕ
Чтобы наглядно увидеть 

весь процесс создания новых 
агромашин, гостей провели 
по сборочным цехам, озна-
комили с основными этапами 
современного производства, 
уровнем производственных 
мощностей, системами кон-
троля качества, перспектив-
ными разработками. 

Шалинская агропромфир-
ма «Луч» накануне уборочной 

кампании 2021 года приоб-
рела два зерноуборочных 
комбайна NOVA производства 
Ростсельмаш. Оглядываясь 
назад и анализируя свой опыт 
использования новой сельхоз-
техники, генеральный дирек-
тор «Луча» Николай Зверев
признаётся, что эта современ-
ная компактная техника очень 
своевременно появилась на 
полях его предприятия. 

– Один из основных по-
казателей – производитель-
ность. В прошлом году у меня 

было пять старых комбайнов. 
В этом году площади не по-
менялись, но мы убрали всё 
за то же время всего двумя 
комбайнами NOVA, – го-
ворит Николай Семёнович. 
– В этой технике нового по-
коления все процессы кон-
тролируются компьютером. 
Один из главных плюсов 
машины – высокий уровень 
комфорта для механизатора: 
в кабине удобно, работает 
кондиционер, установлена 
пылезащита, шумоизоляция. 

На высшем уровне и техника 
безопасности. 

Пользу от проведённого 
на предприятии Ростсель-
маш времени отметили все 
участники свердловской 
делегации аграриев. Не ме-
нее важным для них стала и 
возможность лично задать 
все интересующие вопро-
сы. Производитель ценит 
обратную связь, и, как рас-
сказал Кирилл Тиханский, 
одна из целей поездки – как 
раз налаживание диалога 
непосредственно с про-

изводителем. Инженеры 
Ростсельмаш  напрямую, 
непосредственно от спе-
циалистов-практиков, со-
бирают пожелания о том, 
какими бы те хотели видеть 
современные комбайны, ка-
кие изменения необходимо 
внести. Те, кто приехал на 
предприятие Ростсельмаш 
не в первый раз, признают-
ся, что все конструктивные, 
ранее высказанные ими 
предложения учтены. Пред-
приятие очень внимательно 
относится к замечаниям. 

Сегодня уральские аграрии 
не сомневаются в качестве агро-
техники компании Ростсель-
маш. Её высокие конкурентные 
преимущества  подтверждены 
сравнительными испытаниями, 
международными награда-
ми, российскими и мировыми 
рекордами. Гарантом надёж-
ности и качества продукции 
выступает многолетний опыт 
в отрасли, высокий профес-
сионализм коллектива и сер-
тифицированная система вну-
трифирменного менеджмента. 

Шаг навстречу: Ростсельмаш ознакомил 
уральских аграриев со своим производством
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Главный инженер СПК «Труд» Базанов Максим Анатольевич
Уральская делегация аграриев на предприятии Ростсельмаш была 
довольно многочисленной

Бизнес 
прочувствовал 
куар
Ирина ПОРОЗОВА

Свердловский областной Со-
юз промышленников и пред-
принимателей (СОСПП) на-
правил губернатору Евге-
нию КУЙВАШЕВУ обращение 
с просьбой скорректировать 
порядок использования QR-
кодов. Бизнесмены утверж-
дают, что у них сократилась 
выручка и просят органы 
власти о мерах поддержки. 

Как сообщает пресс-служба 
СОСПП, предприниматели счи-
тают несправедливым введе-
ние этого требования только 
для некоторых отраслей.

Об этом на заседании пре-
зидиума СОСПП говорил ди-
ректор ООО «Малышева-73» 
Игорь Заводовский:

– Выборочное внедрение 
данной меры в отношении 
торговых центров, магазинов, 
предприятий общественного 
питания, предприятий сферы 
услуг повлекло существенное 
падение выручки предприятий 
указанных сфер. При длитель-
ном сохранении введённых 
требований встанет вопрос 
ликвидации большинства из 
них и массовых увольнений 
сотрудников.

Учредитель ТК «Омега» и 
ТРЦ «ЭкоМолл Гранат», депу-
тат Заксобрания Владимир 
Смирнов добавил, что в тор-
говых центрах и на предпри-
ятиях малого и среднего биз-

неса сейчас работает 750 ты-
сяч свердловчан (то есть пятая 
часть жителей области):

– Парализовав работу 
торговых центров введени-
ем QR-кодов, мы наносим се-
рьёзный удар по экономике. 
При этом правительство ре-
гиона прогнозирует к 2022 
году рост налогов на при-
быль организаций и НДФЛ. 
За счёт чего мы будем попол-
нять бюджет региона, непо-
нятно.

В связи с этим СОСПП на-
правил в адрес Евгения Куйва-
шева три предложения:
 определить условия, при 

которых требования по обяза-
тельному предъявлению QR-
кодов будут смягчены или от-
менены;
 принять комплекс мер 

поддержки для компаний, в от-
ношении которых введены эти 
требования;
 создать рабочую груп-

пу с участием представителей 
бизнеса и властей региона для 
обсуждения экономических 
рисков, возможных при вне-
дрении новых мер по борьбе с 
ковидом.

Как рассказала «ОГ» пресс-
секретарь губернатора Анна 
Шкерина, обращение глава ре-
гиона уже взял в работу: 

– Предложения изучаются, 
изучается опыт других регио-
нов, в том числе с учётом эпид-
обстановки. 
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Главный инженер СПК «Труд» Базанов Максим Анатольевич
Уральская делегация аграриев на предприятии Ростсельмаш была 

СПРАВКА «ОГ»
Ростсельмаш входит в число крупнейших разработчиков и производителей сельхозтехники 
мира: через разветвлённую дилерскую сеть продукция поставляется на рынки более 40 стран. 
Компания располагает собственным центром инноваций, экспериментальной базой, современ-
ным производством полного технологического цикла. 
Под брендом Ростсельмаш выпускается широкий модельный ряд машин и оборудования 
для сельскохозяйственных операций – от подготовки почвы до первичной переработки зерна, 
а также инновационные электронные решения для повышения эффективности сельхозработ и 
аграрного бизнеса.

Алла АВДЕЕВА

Комбайны мирового производителя сельхозтехники 
Ростсельмаш хорошо знают аграрии Свердловской 
области. Сегодня на полях нашего региона работает 
много агромашин нового поколения, и они уже за�
рекомендовали себя как надёжные и качественные. 
Предприятие Ростсельмаш активно развивается, его 
продукцию отличают современные инновационные 
решения. Программа «Один день на Ростсельмаш» – 
хорошо продуманный шаг навстречу потребителю. Для 
знакомства со своей новой линейкой сельхозтехники 
компания пригласила руководителей и инженеров сель�
скохозяйственных предприятий Свердловской области 
на встречу в Ростове�на�Дону, где рассказала и о планах 
на будущее.

НАС ЖДУТ НОВЫЕ ЦЕХА И ДАЖЕ ЗАВОДЫ
В 2021 году Ростсельмаш начал строительство нового тракторного завода. На тер-

ритории в 14 га с производственными площадями 62 тыс. кв. м планируется выпускать 
полный модельный ряд тракторов от 170 л.с. до 600+ л.с.,  л.с. с шарнирно-сочленённой 
и классической рамой, на гусеничном ходу, а также в перспективе запуск производства 
дорожно-строительной техники. Будут применены современные промышленные техно-
логии, инструменты бережливого производства.

Предприятие мощностью до 5 000 машин в год позволит нарастить выпуск российских 
тракторов Ростсельмаш, а также строительно-дорожной техники, и покрыть растущий 
спрос на эти виды агромашин от известного производителя.

Сталин возвращается
В Екатеринбурге восстановили барельеф вождя народов
Станислав МИЩЕНКО

В этот вторник на башню 
Окружного дома офицеров 
вернули барельеф Иосифа 
СТАЛИНА, который впервые 
появился на ней ещё в нача-
ле 1940-х. Судьба скульптуры 
была непростой: в 1963 го-
ду перед визитом на Урал Ни-
киты ХРУЩЁВА её скрыли от 
глаз деревянным коробом, а 
в 90-е и вовсе демонтирова-
ли. Нашли барельеф лишь в 
2007 году в подвале ОДО. 

В пресс-службе Централь-
ного военного округа отме-
тили, что восстановление ба-
рельефа – это часть масштаб-
ных работ по реконструкции 
исторического облика здания, 
признанного памятником ар-
хитектуры федерального зна-
чения.

Случайно или нет, но баре-
льеф вождя народов снова по-
явился на фасаде ОДО в день, 
когда в 1943 году вместо «Ин-
тернационала» был утверж-
дён Государственный гимн 
СССР. В нём были такие стро-
ки: «Нас вырастил Сталин – 
на верность народу, на труд 
и на подвиги нас вдохновил». 
Но после XX съезда КПСС эти 
слова больше не исполняли, а 
все скульптурные изображе-
ния Иосифа Виссарионови-
ча разрушили или убрали, как 
это произошло с Домом офи-
церов.

Возможно, барельеф так бы 
и продолжал храниться в запас-
никах ОДО, если бы этой весной 
с инициативой вернуть его об-
ратно не выступили активисты 
общественного движения За-
хара Прилепина. Как рассказал 
его координатор по Свердлов-
ской области Алексей Никифо-
ров, прежде чем приступить к 
реализации этой идеи, обще-
ственники обратились в ведом-
ства, которые отвечают за Дом 
офицеров:

– Мы получили ответ от 
Управления государственной 
охраны объектов культурно-
го наследия Свердловской об-

ласти о том, что восстановле-
ние барельефа Иосифа Стали-
на должно осуществляться в 
рамках проведения работ по 
сохранению Дома офицеров. 
После этого мы обратились 
к руководству ОДО, оно одо-
брило наше предложение и 
включило его в план рестав-
рации фасадов здания, кото-
рое принадлежит Миноборо-
ны РФ.

Летом бывший начальник 
Дома офицеров полковник Сер-
гей Конов в разговоре с «ОГ» 
заявил, что барельеф устано-
вят на башню не раньше 2023 
года из-за долгого согласова-
ния проекта ремонтных работ 
в департаменте архитектуры 
Екатеринбурга и региональ-
ном управлении госохраны па-
мятников. Но военные ускори-
ли бюрократические процеду-
ры, и скульптура появилась на 
фронтоне здания уже в дека-
бре. Для местных жителей это 
стало полной неожиданностью, 
а вот их оценки были вполне 
предсказуемы.

К примеру, журналисты од-
ного из городских изданий запу-
стили онлайн-петицию с требо-
ванием демонтировать портрет 
Сталина, так как его установка 
не обсуждалась с горожанами и 

может вызвать конфликты в об-
ществе. На момент сдачи номера 
в печать её подписали 2 163 че-
ловека. Противоположного мне-
ния придерживаются коммуни-
сты. Первый секретарь Сверд-
ловского обкома КПРФ, депутат 
Законодательного собрания ре-
гиона Александр Ивачёв счи-
тает возвращение барельефа 
оправданным:

– Сталин как главнокоман-
дующий советскими войска-
ми фактически олицетворяет 
все главные качества россий-
ского офицера – силу, дисци-
плину, преданность своей Ро-
дине, нестяжательство и не-
минуемость победы русско-
го оружия. Это оправданно и с 
исторической точки зрения, по-
тому что здание Дома офицеров 
создавалось в сталинские годы 
и в 40-е барельеф там присут-
ствовал. Поэтому его возвраще-
ние – это восстановление исто-
рической справедливости, ко-
торая важна для самосознания 
наших военных, чтобы мы не 
забывали о величайших побе-
дах, одержанных под руковод-
ством Сталина. Это наша исто-
рия, и ею нужно гордиться.

Политические споры о во-
жде народов, как и о Владими-
ре Ленине, можно вести беско-

нечно. Но здесь действительно 
важен исторический момент. 
Барельеф Сталина вернули ту-
да, где он находился полвека, а 
потом в течение 30 лет хранил-
ся в подвале. И такие ситуации 
характерны не только для на-
шей страны, но и для европей-
ских государств, в частности, 
Франции.

В 1810 году в центре Пари-
жа в память о победах француз-
ской армии установили знаме-
нитую Вандомскую колонну, 
шпиль которой венчала статуя 
Наполеона Бонапарта. Через 
четыре года после его отрече-
ния от трона скульптуру сняли, 
а спустя 19 лет король Луи-Фи-
липп I вернул её на прежнее ме-
сто. В очередной раз монумент 
низвергли во времена Париж-
ской коммуны в 1871 году, по-
скольку революционеры по-
считали его «памятником вар-
варству, символом грубой силы 
и ложной славы, утверждени-
ем милитаризма, отрицанием 
международного права». И что 
же? После поражения коммуны 
статую Наполеона восстанови-
ли, и с тех пор ни у кого из фран-
цузов не возникает желания её 
демонтировать или заколотить 
деревянным коробом.




